
国家大剧院公益演出走进未来科学城
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中俄戏剧交流合作新尝试
由中国国家话剧院青年导演

丁一滕执导的俄语版话剧 《我不
是潘金莲》 将于9月在莫斯科的
俄罗斯国立民族剧院上演。 俄罗
斯戏剧界认为 ， 邀请中国 “先
锋” 戏剧导演来俄执导话剧， 是
两国知名剧院合作的一次有益尝
试， 也是两国戏剧交流互鉴迈出
的重要一步。

“这是俄罗斯国立民族剧院
第一次上演中国导演的戏剧作
品。 对我来说， 这是一个很有挑
战的任务， 我希望能以最佳的方
式完成它。” 日前， 丁一滕在民
族剧院小剧场完成内部预演后接
受记者采访时说。

话剧 《我不是潘金莲》 根据
中国作家刘震云同名小说改编。
丁一滕告诉记者， 俄语版话剧把
中国传统戏曲表演精髓与西方当
代戏剧表演风格相融合， 形成当
代戏剧表演新概念。

“在创作过程中， 我们针对
俄罗斯演员和观众对剧本进行了
改编， 加入了很多俄式笑话， 以
便他们能够更好地理解。” 丁一
滕说。

俄语版话剧女主角由俄知名
演员玛丽亚·斯莫利尼科娃饰演。
她告诉记者， 参演这部话剧， 使
她有机会走进中国的戏剧世界。

为了解中国戏剧文化， 斯莫
利尼科娃研究了 《苏堤春晓》 等
中国话剧， 还开始阅读 《论语》。
“这些作品蕴含的中国智慧渗透
到了我的内心， 将永远伴随我。”
在丁一滕的指导下， 俄罗斯演员
对中国文化进行沉浸式体验。 在
话剧创作过程中， 他们掌握了中
国传统戏剧化妆艺术和舞台动
作， 还体验了川剧 “变脸”。

“在俄罗斯， 人们对中国戏
剧了解很少。 通过学习中国传统
戏剧， 俄罗斯演员对中国人的生

活和情感都有了更多了解， 也更
懂得如何在舞台上表达出来 。”
丁一滕说。

“这部话剧汇聚了许多出色
的俄罗斯艺术家， 他们保留了俄
罗斯戏剧的传统， 又以一些全新
视角对故事进行演绎。” 俄罗斯
国立民族剧院院长娜塔莉亚·马
祖尔说。

马祖尔说， 俄国立民族剧院
与中国国家话剧院今年6月签署
合作意向书， 双方就两国戏剧文
化交流等问题进行了深入探讨，
希望开启两国在戏剧领域合作的
新篇章。 在她看来， 俄罗斯文化
界流行的 “向东转 ” 是一种趋
势， 此次话剧首演门票在开售几
天后被抢购一空很好地说明了这
一点。

丁一滕认为， 与俄方的合作
是一次宝贵的交流机会， 戏剧交
流有助于增进两国人民的相互了

解和友谊。 “这一合作恰逢中俄
建交75周年和 ‘中俄文化年 ’，

使其意义更加凸显。”
据新华社

俄语版话剧《我不是潘金莲》内部预演

本报讯 （记者 周美玉 ） 为
丰富职工文化生活， 近日， 昌平
区总工会邀请国家大剧院走进未
来科学城能源谷， 为广大职工送
上高水准的专场演出。

《青春舞曲 》 《花儿与少
年》 《声声慢》 ……在专场演出

中， 国家大剧院合唱团的艺术家
们带来14首精彩曲目。 据了解，
本次专场演出是 “深入生活 扎
根人民” 国家大剧院百场公益演
出活动之一。 作为贯穿全年的公
益性普及教育活动， 国家大剧院
百场公益演出主要依托驻院艺术

家和国内外优秀艺术家 ， 将合
唱、 室内乐、 戏剧及声乐表演等
艺术形式送到基层， 进一步提升
大众的艺术素养。

昌平区总工会相关负责人表
示，将持续拓宽服务职工渠道，不
断提升职工获得感和幸福感。

北美票房：
《异形：夺命舰》首映夺冠

本报讯 科幻惊悚恐怖
片 《异形： 夺命舰》 首映力
夺北美单日和周末票房冠
军。

据票房统计网站Box鄄
OfficeMojo近日发布的电影
市场数据， 33部影片北美周
末票房报收约1.36亿美元 ，
较前一周末减少约13%， 连
续11个统计周期保持在1亿
美元之上。

《异形： 夺命舰》 自首
映后即取代 《爱情， 到此为
止》 成为新的北美单日票房
冠军， 并以约4150万美元首
映周末票房登上最新一期北
美周末票房排行榜榜首。 加
上北美以外市场， 该片总票
房现约1.08亿美元。

“异形” 科幻恐怖电影
已诞生 45年 。 其开篇之作
《异形》 由知名电影人雷德
利·斯科特执导， 1979年5月
上映后风靡一时， 捧得奥斯
卡最佳视觉效果奖， 总票房
突破1亿美元， 此后相继推
出多部续集 。 最新亮相的
《异形： 夺命舰》 由费德·阿
尔瓦雷兹执导， 目前主要电
影网站IMDb评分7.5。 有影
迷称 ， 这是一部 “原汁原
味、 纯正的 ‘异形’ 电影，
继承了该系列的精髓”。

在新片冲击和放映影
院减少双重影响下 ， 美国
漫威超级英雄电影 《死侍
与金刚狼 》 周末票房环比
下跌46.1%， 以约2900万美
元从北美周末票房三连冠降
至本轮排名次席。 自7月26
日首映至今， 这部科幻动作
喜剧片在北美收获约5.46亿
美元 ， 全球票房约11.43亿
美元， 稳居2024年北美和全
球票房榜第二位。

好莱坞明星布蕾克·莱

弗利主演的 《爱情， 到此为
止》 第二个上映周末票房环
比下跌52%， 以约2400万美
元从上期榜单亚军降至本轮
排名第三位。 这部爱情剧情
片北美票房现约 9778万美
元、 总票房约1.8亿美元。

改编自同名游戏的 《无
主之地》 第二个上映周末票
房环比下跌72.7%， 以约235
万美元从上期榜单第4名降
至本轮排名第10位， 是本期
北美周末票房十强名次下跌
幅度最大的影片。 这部科幻
动作喜剧片演员阵容星光熠
熠， 但口碑与票房皆不佳 ，
总票房约1856万美元。

2024年迄今北美和全球
票房冠军依然是奇幻动画片
《 头 脑 特 工 队 2》 。 自 6月
14日 上映以来 ， 其北美票
房约6.42亿美元、 全球票房
达16.26亿美元 。 此番周末
票房排名 ， 该片以约320万
美元居第8位， 连续10个统
计周期位列北美周末票房十
强。

新的一周， 奇幻动画片
《200%小狼人 》、 奇幻动作
恐怖片 《乌鸦》 和悬疑惊悚
片 《求救眨眨眼 》 等将上
映。 （张朔）

聚光灯下， 22岁的黄嘉莨笑
容满面， 手捧获奖证书站在新认
识的大陆朋友们身边 。 “看镜
头！ 三、 二、 一！” 快门声响起，
相机记录下这群两岸 “电竞青
年” 的美好一瞬。

黄嘉莨是一位来自台湾的大
四学生。 在日前举办的第四届海
峡两岸 （福州） 名校电竞营中，
25位台湾学子组成5支队伍， 与
另外 5支大陆高校队伍在游戏
《英雄联盟》 中交手。 历经3天竞
技， 黄嘉莨所在的万能科技大学
电竞队夺得银牌。

在黄嘉莨看来， 比赛激烈的
交锋过程是电竞选手们独特的交
流方式。 “大陆的对手们在比赛
中展现了很多之前没见过的新战
术、 新思路， 这对我们提高竞技
水平很有帮助。”

在电脑屏幕外， 场下观战的
选手们为比赛双方送上同样的欢
呼和鼓励。“相同的热爱让友谊跨

越了身份、空间，我想这就是电竞
的魅力所在。 ”黄嘉莨笑着说。

借着本次参加比赛的机会，
黄嘉莨第一次来到了海峡对岸。
福州干净整洁的街道、 飞速发展
的城市面貌， 以及大陆选手们身
上的自信和友善， 都给他留下了
深刻的印象。 “除了参加比赛，
也希望自己能有更多机会来走一
走 ， 体验大陆同龄人的生活方
式。” 他说。

随着时代发展， 电子游戏已
成为两岸众多年轻人的 “心头
好”， 从中延伸出的电子竞技收
获了大量关注。

“电竞是两岸青年交流很好
的媒介， 与人沟通交流也是电竞
带来的乐趣之一。” 万能科技大
学电竞队领队林钰翔说， 对于很
多年轻人而言， 电子游戏更像是
一种社交方式， 两岸语言相通、
文化同源 ， 在共同爱好的驱使
下， 青年们很容易对彼此产生认

同感。
林钰翔告诉记者， 两岸电竞

行业起步时间相近， 目前台湾已
经形成了较为成熟的职业发展模
式， 而大陆恰好拥有更广阔的市
场和庞大受众群体， 青年们的互
动可以促进两岸电竞行业优势互
补， 未来也将为退役选手转型、
产业链条延伸等， 提供更多解决
方案。

近年来， 福州市持续推进数
字化建设， 并出台 《福州市促进
电子竞技与数字体育产业高质量
发展的八条措施》 等政策扶持电
竞产业发展， 为两岸青年交流、
电竞行业融合前行提供了沃土。

福州市电竞协会负责人王彬
表示， 两岸未来还应携手建立电
竞人才常态化交流机制。 “我们
正筹备打造一支两岸融合的电竞
队伍， 为两岸青年交流发挥积极
作用。”

据新华社

电子竞技让两岸青年交流更“来电”

新华社电 2024上海明日之
星冠军杯足球赛近日落幕， 皇家
马德里青训队3∶0战胜国际米兰
青训队， 获得冠军。

比赛为期一周， 共有来自世
界各地的八支优秀青少年足球队
参加。 上海明日之星冠军杯作为
一项由上海全新打造的青少年足
球自主品牌赛事， 自2022年首次
举办以来逐年扩大规模， 吸引越
来越多国外俱乐部的关注和参
与。

决赛中， 皇马在前场打出精
妙配合， 洛佩斯推射破门打破僵
局。 第39分钟， 国米后场带球失
误， 皇马的卡雷特罗抢断后抽射
破门，将比分扩大为2∶0。 半场临
近结束之际， 洛佩斯利用个人能
力再次破门， 将比分扩大为3∶0。

国际米兰、 费耶诺德、 弗拉
门戈、 斯图加特、 贝尔格莱德游
击队、 上海队、 蔚山现代分获第
二到八名。 皇家马德里主教练巴
拉奥纳荣获赛事最佳教练， 贝尔

格莱德游击队的塔克·班伊奇被
评为最佳门将， 最佳射手为斯图
加特的蒂姆·博尔特， 赛事最有
价值球员为皇家马德里的何塞·
洛佩斯。

上海市足球协会副主席、 秘
书长林毅表示： “我们搭建了一
个足球的舞台， 希望促进各国足
球青少年之间的交流， 也让上海
足球的青训队伍有机会向高水平
运动队学习， 提高水平。 未来，
我们希望把赛事平台继续扩大。”

上海明日之星冠军杯足球赛皇马青训队夺冠


